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HebdoLettre	n°123	-	11	juillet	2019

"La	langue	de	la	République	est	le	français" 	
(art.	2	de	la	Constitution)
	
Madame,	monsieur,	chers	élus,	chers	amis,
	
Dans	 certains	 pays,	 plus	 de	 la	 moitié	 des	 Français	 nés	 à	 l’étranger	 ne

maîtrise	pas	notre	langue	;	cette	proportion	atteint	parfois	les	deux	tiers	en	Amérique	latine,
voire	80%	comme	estimé	en	Israël.
	
Nos	 grandes	 déclarations	 sur	 l’importance	 de	 la	 francophonie	masquent	 notre	 difficulté	 à
enseigner	le	français	à	nos	enfants	établis	hors	de	France.
	
Il	 n’est	pas	 rare	de	voir	arriver	des	étrangers	dans	des	consulats	ayant	 réussi	un	 test	de
langue	française	pour	obtenir	notre	nationalité,	tandis	que	leurs	conjoints,	eux	français,	ne
maîtrisent	pas	un	traitre	mot	de	la	langue	de	Molière.
	
Le	réseau	AEFE	scolarise	moins	de	25%	des	enfants	français	résidant	à	l’étranger.
	
Quant	aux	autres,	ils	disposent	d'une	solution	d’apprentissage	de	notre	langue	à	travers	le
programme	FLAM,	Français	langue	maternelle,	initié	en	2001	par	le	ministère	de	l’Europe	et
des	Affaires	étrangères.	Concrètement,	des	associations,	généralement	créées	à	l’initiative
de	parents,	permettent	aux	enfants	de	se	familiariser	avec	la	langue	française	sur	un	mode
ludique	et	dans	un	contexte	extrascolaire.
	
Le	développement	de	ce	réseau	est	l’objectif	3	du	plan	École	au	Royaume-Uni.	En	10	ans,
nous	 sommes	passés	dans	 ce	 pays	 de	12	associations	FLAM	à	52.	Celles-ci	 accueillent
près	de	4000	enfants	chaque	semaine.
	
En	assistant	récemment	au	10ème	anniversaire	de	la	petite	école	de	Canterbury,	j’ai	admiré
l’engagement	 et	 la	 ténacité	 de	 parents	 qui	 se	 sont	 donné	 la	 mission	 d’enseigner	 notre
langue	au	plus	grand	nombre.
	
Tandis	que	l'AEFE	reçoit	près	de	500	millions	d'argent	public,	elle	rétrocède	juste	quelque
200.000€	 pour	 l'apprentissage	 du	 français	 au	 travers	 du	 programme	 FLAM.	 Pourtant,	 le
public	potentiel	est	composé	de	75%	de	nos	jeunes	compatriotes	établis	à	l’étranger.
	
Administrateur	de	l’AEFE	de	2009	à	2012,	j’avais	dénoncé	la	volonté	de	l’AEFE	de	réduire
ce	 budget	 de	 subvention	 dès	 que	 l’Agence	 en	 a	 eu	 la	 charge	 en	 2009.	 Il	 était	 alors	 de
600.000	euros.	J’avais	à	l’époque	toutes	les	peines	du	monde	à	obtenir	la	transparence	sur
les	attributions	de	subvention	(lire	"Programme	Flam	:	 le	changement	c’est	on	ne	sait	plus
qui	est	subventionné	!"	-	avril	2013).
	
Dans	 son	 rapport	 sur	 l’enseignement	 français	 à	 l’étranger,	 la	 députée	 Samantha
Cazebonne	 a	 souligné	 la	 valeur	 ajoutée	 de	 ce	 réseau	 et	 formulé	 plusieurs
recommandations	pour	le	développer.
	
Le	27	juin	dernier,	la	députée	a	justement	demandé	au	conseil	d’administration	de	l’Agence
quel	 serait	 le	 budget	 alloué	 par	 l'AEFE	 aux	 associations	 FLAM	 en	 2019.	 "Certainement
supérieur	à	celui	de	2018	(210.000	euros)",	lui	a-t-on	répondu.
	
Après	10	ans	de	gestion	par	l’AEFE,	le	réseau	est	composé	de	seulement	163	associations
localisées	dans	40	pays,	dont	le	tiers	est	lié	au	plan	École	du	Royaume-Uni.

Si	vous	avez	des	difficultés	pour	visualiser	ce	message,
		consultez	la	copie	web	
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Il	est	grand	temps	de	changer	de	gestionnaire	pour	soutenir	la	dynamique	des	associations
FLAM	 et	 leur	 rendre	 les	 2/3	 d'un	 budget	 qui	 participe	 aujourd'hui	 au	 fonctionnement	 de
l’AEFE.
	
Pour	y	parvenir,	 j’ai	proposé	en	décembre	dernier	 lors	du	débat	budgétaire	que	 la	gestion
du	programme	FLAM	soit	transférée	de	l’AEFE	vers	l’Institut	français.
	
L'Institut	 français	 travaille	 en	 étroite	 relation	 avec	 le	 réseau	 culturel	 français	 à	 l’étranger
constitué	 de	 98	 instituts	 français	 et	 de	 850	 Alliances	 Françaises,	 dont	 la	 vocation	 est
d'assurer	la	promotion	de	la	langue	française.
	
En	 nous	 appuyant	 sur	 le	 maillage	 de	 ces	 réseaux,	 nous	 pourrons	 plus	 facilement
développer	des	solutions	économiques	 locales	de	soutien	aux	associations	FLAM	et	nous
fixer	l’objectif	commun	qu’un	jour	tous	les	enfants	français	parlent	…	français	!
	
Fidèlement,
	
Olivier	Cadic

MEDIAS

A	l’antenne	de	RMC	–	Affaire	Ghosn	–	18	juin	(podcast)
	
Éric	 Brunet	 m’avait	 convié	 en	 compagnie	 de	 François	 Zimmeray,	 avocat	 et	 ancien
ambassadeur,	pour	évoquer	 la	situation	de	Carlos	Ghosn.	Une	affaire	 révélatrice	de	notre
absence	de	doctrine	en	matière	de	diplomatie	économique	lorsque	les	choses	tournent	mal.

En	savoir	+
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Public	Sénat	:	défense	de	l’accord	UE/Mercosur	(vidéo)
	
Au-delà	 des	 intérêts	 des	 multinationales,	 l'accord	 Mercosur	 bénéficiera	 aussi	 aux	 PME
européennes	 et	 françaises	 qui	 pourront	 exporter	 des	 produits	 à	 haute	 valeur	 ajoutée	 vers
toute	l’Amérique	latine.	L’enjeu	commercial	est	donc	de	taille	pour	l’Union	européenne.

En	savoir	+

Public	Sénat	–	Questions	sur	l’actualité	–	20	juin	(vidéo	18m)
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Débat	 avec	 Laure	 Darcos,	 LR,	 pour	 évoquer	 le	 projet	 de	 loi	 Santé	 ;	 légalisation	 du
cannabis,;	réforme	de	l’assurance	chômage	;	enfin,	l’affaire	Carlos	Ghosn.

En	savoir	+

Public	Sénat	–	Questions	sur	l’actualité	–	26	juin	(vidéo	10m)
	
J’ai	 répondu	 aux	 questions	 de	 Saveria	 Rojek	 sur	 l’actualité	 politique	 :	 affaire	 Benalla,
réception	du	groupe	UC	à	Matignon,	cybersécurité	et	plus	particulièrement	à	propos	de	la	"loi
anti-Huawei"	et	de	la	cyberattaque	de	la	plateforme	Ariane	(MEAE),	en	décembre	dernier.

En	savoir	+
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Public	Sénat	–	Sécurité	nationale	et	réseau	5G	–	27	juin	(vidéo	4m)
	
Lors	du	débat	sur	une	proposition	de	loi	concernant	la	sécurisation	du	déploiement	de	la	5G,
j’ai	rappelé	que	le	fournisseur	de	réseau	mobile	de	nouvelle	génération,	Huawei,	représentait
une	menace	avérée	pour	notre	sécurité	et	nos	 intérêts	 fondamentaux	à	cause	de	ses	 liens
avec	le	gouvernement	chinois.

En	savoir	+

Entreprendre	à	l'international	–	L'Europe	au	cœur	de	l'Océan	Indien
	

http://www.oliviercadic.com/au-senat/public-senat-securite-nationale-et-reseau-5g-video-4m/?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=11/07/2019%2014:25:45%2020190705%20-%20HL123
http://www.oliviercadic.com/au-senat/public-senat-securite-nationale-et-reseau-5g-video-4m/?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=11/07/2019%2014:25:45%2020190705%20-%20HL123
http://www.oliviercadic.com/wp-content/uploads/2019/07/605-Ocean-Indien-ouverture.pdf?utm_source=Sarbacane&utm_medium=email&utm_campaign=11/07/2019%2014:25:45%2020190705%20-%20HL123


14/07/2019 link.oliviercadic.com/m2?r=pTE3NTE0xBBp0KvQmhTQuTYbQ9CTcdDE6Xc_Q3PEA9C16y2xc2FtcGxlQHNhbXBsZS5jb22sKzMzNjEyMz…

link.oliviercadic.com/m2?r=pTE3NTE0xBBp0KvQmhTQuTYbQ9CTcdDE6Xc_Q3PEA9C16y2xc2FtcGxlQHNhbXBsZS5jb22sKzMzNjEyMzQ1Njc4kA== 6/24

Merci	à	Sandrine	Weisz,	d'avoir	repris	mes	propos	lors	de	la	"Réunion	régionale	des	CCEF
de	l’Océan	indien"	(La	Réunion,	10-11	mai)	:	"Son	credo	?	Développer	les	liens	directs	entre
la	Réunion	et	les	pays	de	la	région	sans	passer	par	Paris.	"La	France	doit	fonctionner	comme
un	réseau	internet	et	arrêter	la	centralisation…"

En	savoir	+

AU	SENAT

WorldSkills	2023	–	ÉLYSÉE	–	5ème	comité	de	pilotage
	
Le	 3	 juin,	 notre	 dossier	 de	 candidature	 à	 l'organisation	 des	Worldskills	 2023	 à	 Lyon	 a	 été
déposé.	Le	18	juin,	notre	5ème	comité	de	pilotage	de	cette	candidature	s'est	tenu	à	l’Élysée,
autour	 de	 Pierre-André	 Imbert,	 conseiller	 social	 du	 Président	 et	 Michel	 Guisembert,
président	de	Worldskills	France.

En	savoir	+
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La	coopération	franco-britannique	de	Défense	à	l’heure	du	Brexit
	
Le	 Royaume-Uni	 et	 la	 France	 sont	 les	 seuls	 pays	 européens	 dotés	 de	 la	 dissuasion
nucléaire.	 Dans	 le	 cadre	 des	 accords	 de	 Lancaster	 House	 (2010),	 les	 parlementaires	 de
chaque	 côté	 de	 la	 Manche	 ont	 réaffirmé	 l'importance	 de	 poursuivre	 notre	 coopération
exemplaire	en	matière	de	Défense,	tandis	que	plane	l’ombre	du	Brexit.

En	savoir	+

Les	sénateurs	au	Salon	du	Bourget	(CAE	&	DSAE)
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Avec	mes	collègues	de	la	commission	des	Affaires	étrangères	et	de	la	Défense	nous	avons
bénéficié	sur	divers	stands	d’une	vision	de	 la	guerre	aérienne	du	 futur,	 tandis	qu'avec	mes
collègues	 de	 la	 Délégation	 sénatoriale	 aux	 entreprises	 (DSAE),	 nous	 sommes	 allés	 à	 la
rencontrer	des	entrepreneurs	du	secteur	aéronautique.

En	savoir	+

Débat	post-Conseil	Européen	–	République	de	Macédoine	du	Nord
et	Albanie	(vidéo	4m)
	
Ce	 25	 juin,	 je	 suis	 intervenu	 au	 nom	 du	 groupe	 UC,	 devant	 Amélie	 de	 Montchalin,
secrétaire	d’État	chargée	des	Affaires	européennes,	pour	prôner	un	élargissement	rapide	de
l’Union	 européenne	 vis-à-vis	 des	 Balkans	 occidentaux,	 parce	 que	 c’est	 une	 évidence
historique,	culturelle	et	une	nécessité	politique.

En	savoir	+
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Albanie	–	Entretien	avec	le	président	Moisiu
	
Le	18	juin,	j’ai	eu	l’honneur	de	recevoir	au	Sénat	le	Dr	Alfred	Moisiu,	ancien	président	de	la
République	 albanaise,	 accompagné	 de	 Dritan	 Tola,	 ambassadeur	 d’Albanie	 en	 France.
L’adhésion	à	 l’UE	est	au	cœur	des	aspirations	du	peuple	albanais	et,	plus	particulièrement,
de	la	jeune	génération.

En	savoir	+

République	 de	 Serbie	 –	 Rencontre	 avec	 Ana	 Brnabić,	 Première
ministre
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Heureux	d'avoir	revu	à	Paris	Ana	Brnabić,	PM	de	la	République	de	Serbie.	Alors	que	nous
fêtons	 le	 180ème	 anniversaire	 de	 nos	 relations	 diplomatiques,	 j’aimerais	 beaucoup	 que	 la
France	 apporte	 un	 soutien	 affirmé	 à	 la	 démarche	 d’adhésion	 de	 la	 Serbie	 à	 l’Union
européenne.

En	savoir	+

50ème	Anniversaire	Mission	Apollo	11	–	Ambassade	des	États-Unis
	
A	l’occasion	de	la	fête	d’Indépendance	des	États-Unis,	l’ambassadeur	Jamie	D.	Mc	Court	a
organisé	 une	 magnifique	 réception	 dans	 les	 jardins	 de	 sa	 Résidence,	 en	 hommage	 aux
premiers	pas	de	l’Homme	sur	la	Lune,	il	y	a	50	ans.

En	savoir	+
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Ma	question	écrite	afin	finaliser	le	projet	Lexia,	dictionnaire	franco-
islandais
	
Comment	 défendre	 l’apprentissage	 du	 français	 en	 Islande	 lorsque	 le	 seul	 dictionnaire
islandais-français	 a	 été	 imprimé	 en	 1950	 ?!	 Je	 suis	 rentré	 de	 Reykjavik	 avec	 une	 priorité
d’action	:	l’achèvement	du	projet	Lexia,	un	dictionnaire	en	ligne	et	gratuit,

En	savoir	+

TRIBUNES
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Certificats	 de	 vie	 :	 démarche	 conjointe	 des	 12	 sénateurs
représentant	les	Français	établis	hors	de	France
	
Les	 12	 sénateurs	 représentant	 les	 Français	 établis	 hors	 de	 France	 ont	 écrit	 aux	ministres
Jean-Yves	Le	Drian	et	Agnès	Buzyn,	ainsi	qu'aux	directeurs	de	la	CNAV	et	du	GIP	Union
Retraite	 à	 propos	 des	 certificats	 de	 vie.	 Nous	 alertons	 ces	 acteurs	 sur	 les	 graves
dysfonctionnements	et	les	retards	pris	concernant	la	dématérialisation	et	la	mutualisation	des
certificats	de	vie.

En	savoir	+
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Féminicides	 :	 cosignature	 de	 la	 tribune	 de	 la	 sénatrice	 Annick
Billon
	
Depuis	le	début	de	l'année,	75	femmes	ont	été	tuées	par	leur	conjoint	ou	ex-conjoint.	"C’est
la	 grande	 cause	 du	 quinquennat.	 Sans	moyens,	 nous	 n’y	 arriverons	 pas",	 dit	ma	 collègue
Annick	Billon,	pdte	de	la	délégation	aux	Droits	des	femmes	au	Sénat,	qui	a	initié	une	tribune
que	j'ai	cosignée	avec	151	sénateurs	de	tous	bords.

En	savoir	+

L'appel	de	240	parlementaires	contre	les	abandons	d'animaux
	
Un	être	sensible	ne	se	jette	pas	!	Et	pourtant,	un	chien	ou	chat	est	abandonné	toutes	les	5
minutes	en	France.	Accablant.	Triste	record	d’Europe	devant	lequel	il	ne	faut	pas	se	résigner.
J’ai	cosigné	cet	appel	avec	de	nombreux	parlementaires.

En	savoir	+

CYBERSECURITE
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Cybersécurité	:	développement	de	la	5G	–	Mon	intervention	(vidéo
3m)
	
Lors	 du	 débat	 sur	 le	 régime	 d'autorisation	 préalable	 du	 PM	 pour	 utiliser	 certains
équipements,	j'ai	une	nouvelle	fois	souligné	les	dangers	de	laisser	le	champ	libre	au	régime
chinois	en	matière	de	technologie,	notamment	via	Huawei,	comme	l'analysait	mon	collègue
Jean-Marie	Bockel	il	y	a	sept	ans	déjà	!

En	savoir	+

Forum	 parlementaire	 sur	 le	 renseignement	 et	 la	 sécurité	 :
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financement	du	terrorisme
	
Félicitations	à	la	députée	Sonia	Krimi	pour	l’organisation	de	la	14e	édition	du	célèbre	forum
présidé	par	Robert	Pittenger	que	j'ai	eu	l'honneur	de	conclure.	Co-auteure	d’un	rapport	sur
la	 lutte	 contre	 le	 financement	 du	 terrorisme	 international,	 Sonia	 s’impose	 comme	 une
référence	sur	les	questions	de	sécurité.

En	savoir	+

Agora	du	Forum	International	sur	la	Cybersécurité	(FIC)
	
Lors	d’une	table-ronde	consacrée	aux	objets	connectés,	j'ai	souligné	que	nos	valeurs	et	nos
libertés	étaient	directement	menacées	par	la	technologie	chinoise	et	appelé	de	mes	vœux	la
création	 d’une	 "cyberforce"	 capable	 d’intervenir	 d’urgence	 au	 secours	 des	 victimes	 de
cyberattaques.

En	savoir	+

COMMERCE	EXTERIEUR
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Déjeuner-Débat	Corne	de	l’Afrique	/	Océan	indien
	
Déjeuner	de	travail	pour	aider	au	développement	de	nos	entreprises	dans	la	région	Corne	de
l’Afrique	/	Océan	 indien	:	 (g	à	d)	Olivier	Poujade,	 vp	du	Club	d’Affaires	Franco-Éthiopien	 ;
Jean-Pascal	 Naud,	 pdt	 de	 la	 CCI	 France-Kenya	 ;	OC	 ;	 Véronique	 Perdigon,	 pdte	 des
CCEF	Madagascar	;	Laurent	Thong-Vanh,	ex-pdt	de	la	CCI	France-Mozambique.

En	savoir	+

Asean	:	la	stratégie	économique	française
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La	direction	générale	du	Trésor	accompagne	 l’internationalisation	de	nos	entreprises.	A	ce
titre,	 les	 responsables	 en	 charge	 de	 la	 zone	 Asean	 m'ont	 exposé	 leur	 stratégie	 pour
promouvoir	notre	expertise	et	nos	innovations	en	Asie	du	Sud	Est,	quelques	jours	avant	que
je	ne	me	rende	au	"Forum	Asean	2019	des	CCEF"	de	Phnom	Penh.

En	savoir	+

3ème	déjeuner-débat	des	présidents	de	CCI	FI	au	Sénat
	
Merci	 aux	 42	 responsables	 de	 CCI	 françaises	 à	 l’international	 qui	 ont	 répondu	 à	 mon
invitation	à	débattre,	le	24	juin	dernier	au	Sénat,	la	veille	de	leur	AG	parisienne.	Comme	les
deux	 années	 précédentes,	 chacun	 a	 pu	 s’exprimer	 sur	 les	 nouveaux	 enjeux	 auxquels	 est
confronté	le	réseau	CCI	FI	et	partager	son	expérience.

En	savoir	+
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Trophées	CCI	FI	2019
	
Notre	ministre,	Jean-Baptiste	Lemoyne,	a	rendu	un	hommage	appuyé	à	 l'action	d’Arnaud
Vaissié	à	la	tête	du	réseau	CCI	FI	pendant	six	ans	et	s'est	félicité	de	la	création	de	la	Team
France	Export,	en	présence	de	Christophe	Lecourtier,	Business	France.	L'invité	d’honneur
était	le	président	du	Medef,	Geoffroy	Roux	de	Bézieux.

En	savoir	+

AG	du	réseau	CCI	FI	–	Changement	de	présidence
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Tous	mes	vœux	de	succès	à	Renaud	Bentegeat,	nouveau	président	élu	du	réseau	CCI	FI
qui	présidait	notre	chambre	en	Belgique.	Le	réseau	comprend	désormais	123	CCI	françaises
à	l’international,	réparties	dans	92	pays	et	réunissant	plus	de	37000	entreprises	françaises	et
étrangères.	Un	réseau	autofinancé	à	99%	!

En	savoir	+

AG	des	conseillers	du	Commerce	extérieur
	
L’AG	 des	 CCEF	 de	 la	 France,	 présidée	 par	Alain	Bentéjac,	 m'a	 permis	 de	 retrouver	 de
nombreux	conseillers	croisés	lors	de	mes	déplacements	à	l’étranger.	Ils	sont	près	de	4500	à
mettre	bénévolement	leur	expérience	au	service	de	nos	entreprises	à	l'export	dans	150	pays.

En	savoir	+

EN	CIRCONSCRIPTION
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En	circonscription	en	Islande	–	Reykjavik	(13-14	juin	2019)
	
Thèmes	:	POLITIQUE.	Parlement	:	Steingrímur	J.	Sigfússon,	pdt	;	Arna	Áslaug,	pdte	de	la
commission	 des	 Affaires	 étrangères	 ;	Guðlaugur	Thor	Thordarson,	 ministre	 des	 Affaires
étrangères.	 /	 Délégation	 de	 l'UE	 :	Michael	Mann,	 chef.	 /	 Défense	 &	 Sécurité	 :	 Thorunn
Hafstein,	SG	du	conseil	de	sécurité	auprès	du	PM	;	Arnor	Sigurjonsson,	DG	au	ministère
des	 Affaires	 étrangères	 ;	 Thordur	 Aegir	 Oskarsson,	 ambassadeur	 Désarmement.	 //
RELATIONS	ÉCO.	 Brexit	 :	Olafur	Stephensen,	 SG	 fédération	 islandaise	 du	 commerce.	 /
CCIFI	:	Sigrun	Guobjartsdottir,	directrice	;	Lea	Gayet,	dircom	Europe	Icelandair	;	Sigurdur
Sigurdsson,	 Ceo	 Lagardère	 Travel	 retail.	 /	 Centre	 de	 R&D	 Matis	 :	 chercheurs	 français
Pauline	 Bergsten,	 Cécile	 Dargentolle,	 Clara	 Jégousse,	 Justine	 Vanhalst,	 Pauline
Vannier	et	Antoine	Moenaert.	/	Cluster	Ocean.	/	Centrale	géothermique.	//	COMMUNAUTÉ
FRANÇAISE.	Ambassade	et	section	consulaire.	Grahame	Paul,	 ambassadeur	 de	France	 ;
Gérard	 Pignatel,	 conseiller	 consulaire	 pour	 la	 Norvège	 et	 l’Islande.	 CULTURE.	 Alliance
française	(projet	Lexia).	DEVOIR	DE	MÉMOIRE.	Hommage	à	Bobby	Fisher	(à	Selfoss).

En	savoir	+
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En	circonscription	au	Cambodge	–	Phnom	Penh	(6-7	juin	2019)
	
Thèmes	 :	 ENTREPRENEURIAT.	 Forum	 Asean	 2019	 des	 CCEF	 :	 Eva	 Nguyen	 Binh,
ambassadrice	 de	 France	 ;	 Antoine	 Fontaine,	 pdt	 de	 la	 section	 Cambodge	 des	 CCE	 ;
Christophe	Lecourtier,	DG	Business	France	;	Christophe	Bories,	Relations	économiques
bilatérales	DG	du	Trésor	;	Frédéric	Kaplan,	chef	du	service	économique	Asean.	/	Commerce
bilatéral	:	Soraka	Pan,	ministre	cambodgien	du	Commerce.	/	Réunion	Ambassadeurs	Asean
:	Thierry	Mathou,	 directeur	 Asie	 ;	 Jean-Baptiste	Main	 de	Boissière,	 chargé	 de	 mission
Asean	 ;	 Agnès	 Humruzian,	 sous-directrice	 Asie	 du	 Sud-Est	 ;	 Martin	 Juilliard,	 dir.	 adj.
diplomatie	 économique	 ;	 Pierre-Emmanuel	 Beluche,	 administrateur	 pour	 la	 France	 DG
Trésor	 ;	François	Corbin,	 responsable	Medef	Asean.	 /	CCIFC	 :	Guillaume	Massin,	 pdt	 ;
Arnaud	Darc,	pdt	d’EuroCham	Cambodge.	//	COMMUNAUTÉ	FRANÇAISE.	Adrien	Cavey,
chef	de	la	section	consulaire	;	les	conseillers	consulaires	Theany	Phal,	Yves	Remigi	et	Jean
Lestienne.	 ENSEIGNEMENT.	 Lycée	 Descartes	 :	 Gilbert	 Vignal,	 proviseur	 ;	 Christophe
Gigaudaut,	pdte	du	comité	de	gestion	;	Valentine	Gigaudaut,	conseillère	culturelle.

En	savoir	+
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En	circonscription	en	Thaïlande	–	Bangkok	(4-5	juin	2019)
	
Thèmes	 :	 ENTREPRENEURIAT.	 CCI	 Franco-Thaï	 :	 Thomas	 Sanchez,	 pdt	 ;	 Sukanya
Uerchuchai,	 dir	 ;	 Laurent	 Bascouer	 et	 Gabriel	 Lubeigt-Hanchana,	 administrateurs.	 //
Réunion	 économique	 :	 Jacques	 Lapouge,	 ambassadeur	 de	 France.	 //	 COMMUNAUTÉ
FRANÇAISE.	Consulat	:	Samira	Abdelli,	consule	;	Christian	Chevrier,	conseiller	consulaire.
/	 TLS	Visas	 :	Phya	Ua	Ariyaphakdee,	 Operations	Manager	 ;	Laurent	Cuenoud,	 chef	 du
service	 des	 visas.	 /	 Réunion	 communauté	 fr	 :	 Didier	 Reck,	 pdt	 de	 Bangkok	 Accueil.
ENSEIGNEMENT.	BCIS	de	Phuket.	/	CULTURE.	Alliance	française.

En	savoir	+
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En	circonscription	au	Royaume-Uni	–	Londres	&	Canterbury	(28-29
juin	2019)
	
Thèmes	 :	ENSEIGNEMENT.	CFBL/Soirée	 de	départ	 de	François-Xavier	Gabet,	 proviseur	 :
Guillaume	Bazar,	consul	général	;	Rémi	Bourrette,	président	;	Justine	Goy,	administration
;	Benoit	Belhomme	;	administrateur	;	Roseline	Louis-Charles	Carels,	pdte	CFBL	parents	;
Sophie	Routier,	conseillère	consulaire,	;	Loren	Lemor,	conseillère	de	coopération	éducative
à	l’ambassade	;	Laurent	Batut	(Turenne).	//	Petite	école	de	Canterbury	(10ème	anniversaire)
:	 	 Isabelle	 Hellyar,	 pdte	 ;	 Séverine	 Dervout,	 trésorière	 ;	Christine	 Berger,	 secrétaire	 ;
l’équipe	enseignante	:	Quyen	;	Marine	;	Nathalie	;	Sandra	;	Isabelle	et	Fabienne.

En	savoir	+

En	 circonscription	 au	 Royaume-Uni	 –	 Kent	 (17	 juin	 2019)	 –
Northbourne	Park	School
	
Thèmes	:	ENSEIGNEMENT.	Visite	de	Northbourne	Park	School	:	Sébastien	Rees,	directeur
;	 M.	 et	 Mme	 Papougnot,	 enseignants	 français	 ;	 Benoit	 Le	 Devedec,	 conseiller	 de
coopération	éducative	à	l’ambassade.

En	savoir	+
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François	Gheysens
Franck	Trouilloud

	
Palais	du	Luxembourg
15	rue	de	Vaugirard

75006	PARIS
	

	

	+33	(0)1	42	34	14	66
	

o.cadic@senat.fr

MENTIONS	LEGALES	
Vous	recevez	ce	message	car	vous	êtes	inscrit	sur	la	lettre	électronique	hebdomaire	d’Olivier	Cadic.	Conformément	aux

dispositions	de	la	loi	"informatique	et	libertés"	du	6	janvier	1978,	vous	pouvez	vous	opposer	à	l'envoi	de	nouveaux	messages	en

cliquant	sur	le	lien	de	désinscription	ci-dessous.

Désabonnement
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